



**S.E. el Presidente de la República, Gabriel Boric Font,  
encabeza ceremonia de inauguración del nuevo edificio de  
embarque poniente del Terminal Nacional T1-A del Aeropuerto  
Arturo Merino Benítez**

Pudahuel, 4 de septiembre de 2024

Muy buenos días a todas y todos los presentes.

Muchísimas gracias por estar aquí. Gracias, Ítalo, por recibirnos.  
¿Dónde está Ítalo, el alcalde? Ahí.

Cuando se es Presidente... Yo soy magallánico, primero, es lo que define mi identidad muy constitutiva y como magallánico que me vine a vivir a Santiago por los estudios —cuando era chico todavía ni siquiera había carrera de Derecho en Punta Arenas—, me vine a estudiar Derecho acá, el aeropuerto era un lugar muy común en nuestra vida y, después, como diputado por Magallanes durante 8 años, viajaba por lo menos dos, a veces, tres, incluso, cuatro veces al mes.

Entonces, he pasado mucho tiempo en el aeropuerto y me alegra mucho ver, como decía este viejo cartel de la época de Lagos, “cómo progresa Chile”, “coMOP progresa Chile”, porque me parece que esto es un reflejo que habla mucho de un progreso que va más allá de los fierros, que va más allá de la infraestructura.

¿Cuánta gente hoy tiene acceso a poder subirse a un avión? Cuando uno conversa, yo me acuerdo, con mis abuelos o esa generación, de partida, la gran mayoría no había salido nunca de Chile y muchos de regiones no habían tenido la oportunidad de conocer Santiago o habían ido un poco más allá de su lugar de origen. Entonces, cuando inauguramos una nueva extensión del aeropuerto —y era emocionante ver al presidente Aylwin en febrero de 1994— vemos también cómo ha progresado Chile. Insisto, estas son más que ocho nuevas puertas, son



millones de chilenos y chilenas que van a poder conocer, producto del progreso material de nuestro país, los rincones hermosos que tiene nuestra patria.

Y es que Chile es muy lindo y eso es reconocido internacionalmente. Y nuestra primera prioridad, y por eso está también nuestra subse de Turismo acá, es que los chilenos conozcan Chile. O sea, alguien de Coquimbo tiene que poder conocer el Salto del Laja; alguien de Conchalí tiene que tener la oportunidad de conocer el Valle del Elqui; y la gente de Aysén, el Desierto Florido; los de Arica, el canal Beagle; y así sucesivamente porque en cada región hay una hermosura y este aeropuerto lo permite.

Por eso, me gusta mucho esto, me imagino que fue idea no sé si de la concesionaria o no, pero los felicito por eso, que sea el terminal de las regiones. Siempre se habla del terminal nacional, es el terminal de las regiones, de aquí a prácticamente todo Chile. Además, estamos trabajando en nuevos aeropuertos como el aeropuerto de Viña del Mar, entre otros, y modernizaciones de otros como el de Punta Arenas y algunos otros. Entonces, esto es una noticia que va más allá.

Y qué bonito, Grace, tu testimonio porque me sorprendió, de verdad lo escuché con atención por cómo entronca tu vida con tu pega y cómo estás camiseteada —lo contabas a propósito del terremoto— y orgullosa de estar trabajando aquí. Me imagino que muchos otros trabajadores y trabajadoras también, lo que espero signifique que hay una calidad laboral destacable acá.

Como veíamos en las imágenes que vimos previamente o en el recorrido, esto ha implicado mucha pega, es una inversión muy grande, mil millones de dólares. O sea, ha sido mucha plata la que se ha invertido para poder hacer no solamente este terminal nuevo, sino toda la nueva infraestructura del aeropuerto donde vamos a pasar de 13,5



millones a 20 millones de pasajeros, la mayoría de ellos en el terminal nacional, pero también en el terminal internacional.

Esta, además, es la puerta de entrada al país para muchísimos. Por lo tanto, el cómo se ve, el que tenga estas ventanas luminosas, el que sea una cuestión acogedora, lo decían en alguna parte, donde haya expresiones artísticas propias de nuestro país, que la comida sea chilena en los restaurantes, todos esos pequeños detalles son lo primero que entra cuando se llega.

No está aquí el ministro de Transportes, pero hemos mejorado el acceso al aeropuerto. Los buses de dos pisos que trajimos son los que están llegando hoy al aeropuerto. Ha habido una lucha incesante contra los taxis piratas para evitar cualquier tipo de estafa y que la gente sea bien recibida en nuestro país.

Entonces, en verdad felicito y me alegra mucho y creo que las imágenes lo expresaban muy bien.

Hemos tenido algunas diferencias con la empresa, pero se nota que se puede avanzar mucho más allá de eso y me alegro y agradezco, desde el Estado, la colaboración público-privada que hemos tenido porque se nota que hay una responsabilidad, profesionalidad y se avanza bien. Y hay algo muy inédito en materia de construcción, inauguramos antes de lo previsto, eso, en general, es al revés. Entonces, también, felicitaciones a los trabajadores y trabajadoras que hicieron la pega por haber sacado este proyecto adelante.

Me acuerdo que vinimos con la ministra, no sé, debe haber sido hace un año, con Juano, también, y se veía el hormigón, y ahora, desde las 12 de la noche, se habilita esto para poder funcionar. Entonces, insisto, me alegra mucho.



Me contaban que va a haber una obra de José Balmes que entregó al aeropuerto. José Balmes, un pintor fallecido hace poquito, tremendo, que llegó, si mal no recuerdo, en el Winnipeg. Y, ojalá, se llene de vida, ojalá, este lugar se llene de vida, se llene de historia. ¿Cuántas historias nacen en los aeropuertos? ¿Cuántas despedidas?

Insisto, me alegro mucho. Esto es reactivación, es dinamismo de la economía, es trabajo, es felicidad para las familias que viajan, son buenas noticias para Chile.

Y, a propósito de que estamos llegando ya al esperado 18, van a viajar cerca de 700 mil personas que van a ocupar el aeropuerto para viajar tanto dentro del país como fuera, principalmente a Latinoamérica, según nos contaban.

Que el 18 sea un momento de encuentro, de celebración de fiesta, con cuidado. Reitero lo que dijimos hace poquito en el Estadio Nacional — no es el caso porque sé que los pilotos no tienen ese problema— si van a tomar no manejen, insisto, por favor, y estemos felices. Chile tiene motivos para estar optimista y creo que esta obra lo demuestra.

Una cosa que se me pasó, también les quiero agradecer, y los veíamos acá, a la gente de la PDI, a la gente del SAG que hace una pega que no falla, Aduanas y, por cierto, la DGAC; Carabineros de Chile, también, por supuesto. Todas esas instituciones, además de la misma empresa privada, hacen que este espacio funcione bien, son servidores públicos y servidoras públicos que trabajan en turno, muchas veces, muy difíciles, muy agotadores y que hacen una tremenda pega que permite que el aeropuerto sea un lugar seguro y que Chile sea un lugar cada vez más seguro. Así que, muchísimas gracias también a ustedes por su pega.

Gracias a todos.



\*\*\*\*\*

Pudahuel, 4 de septiembre de 2024  
RFF